
— Алексей Владимирович, как вписы-
вается благотворительность в корпо-
ративную концепцию социальной от-
ветственности предприятия?
— Начнем с того, что для Афипского НПЗ 
понятие социальной ответственности — не 
просто модные слова. Это реальные дела. 
Инвестиции в своих работников, экологию 
и охрану окружающей среды, территорию 
присутствия.

И, безусловно, важную роль в этом 
играет благотворительность. В последнее 
время мы вкладываем в нее все больше 
средств. В 2021-2022 годах показатель до-
стиг порядка 14 миллионов рублей. Рост 
во многом связан с пандемией коронави-
руса. Вспомните, насколько тяжелой, близ-
кой к критической, была ситуация. Поэто-
му стала очевидной необходимость более 
масштабной поддержки медицинских уч-
реждений.

— Какие из проектов, реализованных 
в период пандемии, можно считать са-
мыми важными?
— Таких инициатив было несколько. Сре-
ди них стоит назвать выделение средств 
на строительство в поликлинике поселка 
Афипский помещения под аппарат ком-
пьютерной томографии. Это было жизнен-
но необходимо для выявления больных 
пневмонией, вызванной коронавирусной 
инфекцией. Еще одним адресатом нашей 
поддержки стала краснодарская детская 
поликлиника №1. Этому учреждению мы 
неоднократно помогали приобретать до-
рогостоящее медицинское оборудование.

— Сколько благотворительных про-
грамм было реализовано за последние 
пять лет, какие наиболее значимы с 
социальной точки зрения?
— Каждый год предприятием иницииру-
ются десятки благотворительных идей. 
Я считаю, все они — значимые. Будь это 
иначе, в проектах не было бы смысла. Од-
нако на общем фоне выделяются програм-

мы, которые направлены на максимально 
широкую аудиторию. И здесь особняком 
стоят инициативы, которые мы реализуем 
в партнерстве с Краснодарским краевым 
отделением Русского географического 
общества.

— Например?..
— Уже пятый год действует социально-
просветительский проект, в рамках ко-
торого по краевой столице курсируют 
«географические» вагоны, оформленные 
материалами экспозиции «Золотой фонд 
РГО» и посвященные выдающимся геогра-
фам и исследователям. Только в течение 
2022 года такие трамваи перевезли свыше 
4,5 миллиона пассажиров.

Другой важный проект имеет особое 
духовно-патриотическое значение. Завод 
принимал участие в создании на терри-
тории краснодарского храма Рождества 
Христова Аллеи героев. Благодаря наше-
му предприятию здесь появились бюсты 
исторических личностей, защитивших 
Родину в час беды,— князя Дмитрия Дон-

ского, адмирала Федора Ушакова, полко-
водцев Александра Суворова и Михаила 
Кутузова.

— Если говорить в целом, какими фак-
торами вы руководствуетесь, опреде-
ляя проекты для участия?
— Главный — благотворительные програм-
мы должны быть не «галочкой» в графе 
отчетности, а приносить пользу, пусть не-
много — но менять жизнь людей к лучше-
му. Скажем, посредством приобретенного 
нами скалодрома для спортшколы или 
обеспечивая комфорт в отремонтирован-
ной библиотеке.

Сотрудничество ведется, как правило, с 
некоммерческими организациями, имею-
щими особую социальную значимость для 
территорий присутствия предприятия. 
Так, значительные средства направля-
ются в действующие в поселке Афипском 
и Краснодаре учреждения образования, 
здравоохранения, культуры и спорта — 
в  основном на ремонты и закупку обору-
дования.

— Какие группы населения в большей 
мере ощущают плоды благотворитель-
ной деятельности?
— Как правило, это дети — жители насе-
ленных пунктов Северского района и 
Краснодара.

Именно в образовательных учреждени-
ях мы чаще всего создаем новые зеленые 
зоны — за последние пять лет высадили 
более десятка аллей. Также поддержива-
ем образовательные программы для та-
лантливых детей, проводим научно-про-
светительские турниры и конференции по 
экологии и географии, финансируем стро-
ительство спортивных площадок в жилых 
массивах…

Повышенное внимание оказываем де-
тям-инвалидам. В частности, много лет 
сотрудничаем с Центром развития бла-
готворительных программ «Край мило-
сердия». За прошедшие годы помогли 
осуществить реконструкцию здания в 
историческом Краснодаре и реализовать 
крупные проекты для детей с синдромом 
Дауна и расстройством аутистического 
спектра — включая покупку уникального 
скалодрома и организацию игровых раз-
вивающих комнат со специальным обору-
дованием.

В числе наших партнеров и инклюзив-
ный театр-студия «Лестница». Артистами 
являются дети и молодежь с ограничен-
ными возможностями здоровья и осо-
бенностями развития. Для них театр стал 
мощным средством реабилитации и социо - 
культурной адаптации.

— Кроме партнерства с некоммерче-
скими организациями, ведется ли не-
кая точечная работа, направленная на 
конкретных лиц?
— Конечно. Скажем, накануне Нового года 
мы вручаем ноутбуки детям из нужда-
ющихся семей, проживающих в поселке 
Афипском. Начиная с декабря 2020 года 
проведено уже три такие акции. Думаю, 
мы продолжим эту традицию и в будущем.

АЛЕКСЕЙ СИДОРОВ: «ЦЕЛЬ НАШИХ
ПРОЕКТОВ — МЕНЯТЬ ЖИЗНЬ ЛЮДЕЙ»
Ежегодно Афипский НПЗ реализует десятки благотворительных инициатив. Эта деятельность получила 
высокую оценку общественности и бизнеса. Достаточно сказать, что за последние пять лет компания 
и ее руководство неоднократно становились лауреатами таких почетных наград, как «Общественное 
признание» и «За благотворительность и добровольчество — Благотворитель Кубани».  
О благотворительных проектах предприятия рассказывает генеральный директор Алексей Сидоров.
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